

INTRODUCTION

- **Alors que le conseil municipal a décidé de ne plus en implanter, je reçois récemment des sollicitations d'un démarcheur pour l'installation d'éoliennes à Lacombe.**
 - **Lacombe en compte 15**
 - **Lacombe a déjà donné sa contribution à la transition écologique**
 - **La Montagne Noire est devenue un hypermarché de l'éolien ce que je refuse.**

Il y a saturation !

Je remercie

- **Mon conseil municipal**
- **Les conseils municipaux, les élus et les maires qui apportent leur soutien au retrait de ce projet**
- **Le collectif des élus et habitants de Lacombe et d'Arfons qui a rédigé le dossier argumenté d'opposition au projet de Ramondens**
- **Patrice Lucchini, président de l'Association Vent Mauvais**
- **et tous ceux qui nous soutiennent**

Les raisons de notre refus

1 - La préservation de la ressource en eau potable

- grande cause nationale, l'eau est un bien précieux, indispensable à la vie.
- tout individu doit avoir accès à une eau potable de qualité et en quantité suffisante.
- les éoliennes seraient implantées dans une Zone de protection **Rapprochée**. Ça veut dire que l'on touche au cœur d'un site où l'eau, qui est potable (!), fait l'objet d'une protection maximale.
- Les préfets de l'Aude, Tarn et Haute-Garonne ont signé l'arrêté qui en a fait une zone de protection rapprochée. Il n'y a aucun site industriel à proximité.
- Depuis ce lieu, les eaux potables de l'Alzeau, de la retenue de la Galaube, les rivières et ruisseaux,
 - desservent 200 000 personnes
 - arrosent les cultures
 - alimentent le Canal du Midi

Ce lieu est sanctuarisé.

Pourquoi y mettre un site industriel ?

2 - Les éoliennes sont des sites industriels qui polluent

A LA CONSTRUCTION

Destruction de l'écosystème hydraulique :

- **La topographie du lieu sera réaménagée et déstabilisée**
- **10 hectares de forêt seront rasés**
- **Autant d'hectares pour créer des routes très larges pour accéder au site et le renforcement de routes**
- **Des fondations en ferrailage et béton, des travaux de grandes ampleurs employant des matériaux et matières polluantes**

AUCUNE ETUDE d'IMPACTS N'A ETE PROPOSEE

AU FONCTIONNEMENT

Des risques :

- **Risque pollution : par déversement ou fuites d'huile, et la présence sur site en permanence : de produits toxiques, gaz et huiles en quantité industrielle**
- **Risque incendie : notamment par foudroiement, un risque sous-évalué**

AU DEMANTELLEMENT

- **Ne sont jamais retirés : le béton, les ferrailles, les lignes enterrées**
- **50 000 € par mat sont prévus : mais où sera cet argent dans 20 ans ? quelle société va les verser ? c'est un niveau nettement insuffisant**

3 -les éoliennes tuent loin des regards

- La Montagne Noire est envahie : du coup chaque nouveau programme décuple les effets pervers, la **biodiversité** est en danger
- On s'achemine vers un **écocide**
 - Les éoliennes sont les prédateurs des chauves-souris, mais aussi des oiseaux, des rapaces et des migrateurs
 - Les industriels de l'éolien ont créé en Montagne Noire une barrière **où la survie des espèces est une loterie**
 - **Nos oiseaux ne sont pas renouvelables** : ils disparaissent vite et les éoliennes ont leur part de responsabilité.

4 - Les éoliennes sont nocives pour la santé des habitants

A -Trop de proximité avec les habitations :

- Lieu dit Peyrouse : 420 mètres : comment est-ce possible car c'est illégal. La loi exige un minimum de 500 mètres
- L'Organisation mondiale de la santé préconise 1500 mètres de distance

B – Le bruit, source d'une grande souffrance pour les riverains

- Le hameau La Galaube à 750 mètres et Lacombe sont sous les vents dominants Ouest-nord-Ouest :
 - Pourtant : aucune étude sonore
 - Ils sont les premiers concernés !
 - Pourquoi ?
 - Que cherche-t-on à cacher ?

Les études sonores, faites ailleurs, ont été réalisées alors que les arbres étaient verts. Que se passe-t-il en hiver ?

C-La question des infrasons n'est pas traitée

- Le « syndrome éolien » dont les effets sont dévastateurs sur les hommes (dépressions, maux de tête..) et les animaux
- aucune étude sérieuse

D- La pollution visuelle du jour et de nuit

- Le dossier présente beaucoup de photomontages peu crédibles
- L'impact visuel est masqué par des effets artistiques
- un photomontage présente même les éoliennes les pieds dans le lac de la Galaube.
- Depuis quand les éoliennes sont des engins furtifs ?
- Pourquoi essayer de masquer la réalité ?
- Le pire sera la nuit avec des flashes de toutes parts : les éoliennes existantes et les éventuelles futures : les habitants seront cernés.

OUI LA SANTE DES HABITANTS EST EN DANGER

E -Mise en danger aussi des très nombreux promeneurs, cueilleurs de champignons, chasseurs, pêcheurs, touristes :

- Risque important lié à la projection de paquets de glace échappés des pales et projetés au hasard.

- **C'est un risque majeur que minore le dossier.**

5 – Sauver le patrimoine naturel et culturel, et l'économie touristique

- **On porte atteinte à l'œuvre de Riquet car l'ingénieux système hydraulique commence dans la zone où est prévu le projet**
- **On défigure le paysage**
- **On rend désagréable le lieu par le bruit, les ultrasons**
- **On chasse les visiteurs et touristes qui iront ailleurs chercher le calme**
- **Les chambres d'hôtes fermeront**
- **Les résidences secondaires seront évitées**
- **Les biens perdront près de 30 à 40% de leur valeur**
- **C'est toute la Montagne Noire qui est en danger.**

Pour rappel

- La Mission régionale d'autorité environnement de l'Occitanie a émis d'importantes réserves (elle n'est pas autorisée à donner d'avis défavorable)
- Le Conseil National de Protection de la Nature a émis un avis défavorable
- La Direction de l'Environnement Départementale de l'Aude a émis un avis défavorable
- La Direction Départementale des Territoires de l'Aude a donné un avis défavorable
- La Société pour la Protection des Paysages et Esthétique de France a donné un avis défavorable

A MON TOUR,

**JE DEMANDE AU PREFET DE RETIRER
DEFINITIVEMENT CE PROJET EOLIEN**